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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL E SUDESTE DO PARÁ 

 
 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DA FAPSI Nº 11 / 2021 - FAPSI (11.30.07) 
 
Nº do Protocolo: 23479.012982/2021-02

Marabá-PA, 24 de Agosto de 2021

ATA DA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DA FACULDADE DE PSICOLOGIA DA UNIVERSIDADE
FEDERAL DO SUL E SUDESTE DO PARÁ, REALIZADA NO DIA ONZE DE AGOSTO DE DOIS MIL E VINTE E UM. No
décimo primeiro dia do mês de agosto do ano de dois mil e vinte um, às oito horas e trinta e seis minutos, na sala virtual
meet.google.com/qnn-icne-uzc, reuniram-se, sob a Presidência do Diretor da Faculdade de Psicologia (FAPSI), professor
doutor André Luiz Picolli da Silva, a professora doutora Maria do Socorro Sales Mariano, a professora doutora Silvania da
Silva Onça, a professora doutora Katerine da Cruz Leal Sonoda, o professor doutor Marcelo Vial Roehe, o professor doutor
Normando Queiroz Viana, o professor doutor Roberson Geovani Casarin, a professora doutora Mayara Barbosa Sindeaux
Lima, a professora doutora Lúcia Cristina Cavalcante e o técnico Valquimarque Nascimento Feitosa. CONSELHEIROS QUE
JUSTIFICARAM AUSÊNCIA: O professor Caio encontra-se ministrando aula. Encontram-se afastados os professores:
Lauro da Silva Barbosa (doutorado), Luciana Bezerra de Sousa Gianasi (exercício provisório na Universidade Federal do Rio
Grande do Norte para acompanhamento de cônjuge). 1. APROVAÇÃO DE ATAS. 2. LEITURA DO EXPEDIENTE. 3.
INFORMES. 4. PROPOSIÇÕES. 5. ORDEM DO DIA. 5.1 - APROVAÇÃO DA PORTARIA AD REFERENDUM Nº015/2021 -
FAPSI QUE DISPÕEM SOBRE A ALTERAÇÃO DA CARGA HORÁRIA DE DOCENTES DA FAPSI NO PIT DE 2020.4. 5.2
- APROVAÇÃO DA PORTARIA AD REFERENDUM Nº016/2021 - FAPSI QUE DISPÕEM SOBRE A ALTERAÇÃO DA
CARGA HORÁRIA DO PROFº CAIO MAXIMINO DE OLIVEIRA NO PIT DE 2020.2. 5.3 - ELABORAÇÃO DO
CALENDÁRIO DE REUNIÕES DO CONSELHO DO SEGUNDO SEMESTRE DE 2021- PROPONENTE - FAPSI. 5.4 -
CADASTRO DO PROFESSOR JERÔNIMO DA SILVA E SILVA DO CURSO DE EDUCAÇÃO NO CAMPO COMO
ORIENTADOR DE TCC NA PSICOLOGIA PROPONENTE - FAPSI. 5.5 - APRECIAÇÃO DO PARECER DO RELATÓRIO
PARCIAL DO PROJETO DE EXTENSÃO INTITULADO “CAPACITAÇÃO PARA A AVALIAÇÃO PSICOLÓGICA”
COORDENADO PELA PROFª DRª SILVANIA DA SILVA ONÇA COM COLABORAÇÃO DO PROFº DRº ANDRÉ LUIZ
PICOLLI DA SILVA. PROPONENTE - FAPSI. 5.6 - APRECIAÇÃO DO PARECER DA SOLICITAÇÃO DE
APROVEITAMENTO DE ESTUDOS DA ALUNA ADRIANA MARIA GOMES DA CUNHA. PROPONENTE - FAPSI. 5.7 -
SEMANA DE RECEPÇÃO DOS CALOUROS - PROPONENTE PROFº ROBERSON. 5.8 - ALTERAÇÃO DO
CALENDÁRIO ACADÊMICO DE 2021.4. 6.7 - INÍCIO DO PROCESSO DE REVISÃO DO PPC - PROPONENTE - FAPSI.
5.9 - REVISÃO DE EMENTAS E BIBLIOGRAFIAS - PROPONENTE - FAPSI. 5.10 - APRECIAÇÃO DA MINUTA DO
REGIMENTO DA FAPSI (DOCUMENTO EM ANEXO) - PROPONENTE - FAPSI. 5.11 - INTERRUPÇÃO DAS
LIBERAÇÕES PARA PÓS-DOUTORADO A PARTIR DO ANO DE 2021. PROPONENTE - FAPSI. 5.12 - REVISÃO DAS
LIBERAÇÕES PARA OCUPAR CARGOS NA UNIVERSIDADE. PROPONENTE - FAPSI. 6. O QUE OCORRER. 7.
ENCERRAMENTO. Com a palavra, o Presidente do Conselho iniciou a reunião dando boas-vindas aos membros presentes.
1. APROVAÇÃO DE ATAS. O Presidente colocou em votação as atas da décima primeira e décima segunda reuniões
extraordinárias da Faculdade de Psicologia e foram aprovadas por unanimidade. 2. LEITURA DO EXPEDIENTE. O
Presidente leu o expediente do dia, que foi enviado por e-mail previamente. 3. INFORMES. O Presidente informou que o
NDE fez uma reunião para avaliar o resultado do processo avaliativo do período letivo 2020.2, realizado pela Unifesspa.
Após a avaliação o NDE chegou a conclusão de que mesmo que tivesse algum ponto a ser melhorado não haveria tempo
hábil, tendo em vista que já estava no final do período. Então o NDE considerou que seria mais proveitoso realizar uma
avaliação específica da FAPSI. Portanto, o NDE se propôs a circular entre os alunos uma avaliação do semestre 2020.4. A
professora Lúcia informou que hoje, às 15h, haverá reunião do CONSEPE para decidir sobre a oferta de componentes
curriculares para os períodos letivos 2021.2 e 2021.5. O Presidente informou ainda, que ontem se reuniu com os
responsáveis pela realização do processo seletivo simplificado para contratação de professor substituto, e provavelmente o
edital já vai ser lançado no dia dezessete. 4. PROPOSIÇÕES. O professor Roberson propôs a inclusão do ponto de pauta:
substituição do representante da FAPSI, professor Roberson, na comissão de compras do IESB, o Presidente colocou em
votação e foi aprovado por unanimidade.5. ORDEM DO DIA. 5.1 - APROVAÇÃO DA PORTARIA AD
REFERENDUMNº015/2021 - FAPSI QUE DISPÕEM SOBRE A ALTERAÇÃO DA CARGA HORÁRIA DE DOCENTES DA
FAPSI NO PIT DE 2020.4. O Presidente fez a apresentação da portaria e explicou que as alterações foram feitas nos PITs
dos professores: André, passou de 67 horas total, para 61; Katerine, passou de 71 horas total, para 67; Normando, passou
de 68 horas total, para 66. Os PITs já foram encaminhados para o IESB e já houve a alteração no SISPLAD. O Presidente
colocou em votação e a portaria ad referendum 015/21 foi aprovada por unanimidade. 5.2 - APROVAÇÃO DA PORTARIA
AD REFERENDUM Nº016/2021 - FAPSI QUE DISPÕEM SOBRE A ALTERAÇÃO DA CARGA HORÁRIA DO PROFº CAIO
MAXIMINO DE OLIVEIRA NO PIT DE 2020.2. O Presidente apresentou a portaria e explicou que trata-se de uma alteração
no PIT do professor Caio, que passou de 167 horas total, para 107 horas. O Presidente colocou em votação e foi aprovada
por unanimidade a portaria ad referendum 016/2021. 5.3 - ELABORAÇÃO DO CALENDÁRIO DE REUNIÕES DO
CONSELHO DO SEGUNDO SEMESTRE DE 2021- PROPONENTE - FAPSI. O Presidente explicou que é necessário
planejar as reuniões do próximo semestre. Após amplo debate, o Conselho chegou às seguintes datas: setembro, dia nove,
quinta-feira, outubro, dia oito, sexta-feira, no período da manhã; novembro, dia oito, segunda-feira, pela manhã; dezembro,
no dia nove, quinta-feira, no período da tarde. O Presidente colocou em votação e foi aprovado por unanimidade. 5.4 -
CADASTRO DO PROFESSOR JERÔNIMO DA SILVA E SILVA DO CURSO DE EDUCAÇÃO NO CAMPO COMO
ORIENTADOR DE TCC NA PSICOLOGIA PROPONENTE - FAPSI. O Presidente explicou que o regulamento permite que
os discentes tenham como orientador de TCC docentes externos à FAPSI, no entanto, para isso, segundo orientações do
CRCA, é necessário que tais professores sejam cadastrados na FAPSI, sendo que o cadastro é a aprovação do docente em
uma reunião do Conselho. O Presidente pontuou que o professor Gerônimo da Silva e Silva, do curso de Educação do
Campo, se propôs orientar a discente Maria Cristina Alencar. O Presidente colocou em votação a aprovação do professor
Gerônimo, como orientador da discente Maria Cristina Alencar, e foi aprovado por unanimidade. 5.5 - APRECIAÇÃO DO
PARECER DO RELATÓRIO PARCIAL DO PROJETO DE EXTENSÃO INTITULADO “CAPACITAÇÃO PARA A
AVALIAÇÃO PSICOLÓGICA” COORDENADO PELA PROFª DRª SILVANIA DA SILVA ONÇA COM COLABORAÇÃO DO
PROFº DRº ANDRÉ LUIZ PICOLLI DA SILVA. PROPONENTE - FAPSI. O Presidente fez a leitura do parecer que foi
favorável à aprovação do relatório parcial. O Presidente colocou em votação e o parecer foi aprovado por unanimidade. 5.6 -
APRECIAÇÃO DO PARECER DA SOLICITAÇÃO DE APROVEITAMENTO DE ESTUDOS DA ALUNA ADRIANA MARIA
GOMES DA CUNHA. PROPONENTE - FAPSI. O Presidente explicou que a discente Adriana Maria Gomes da Cunha deu
entrada na solicitação de aproveitamento da disciplina Libras, o Presidente fez a leitura do parecer que deferiu o
aproveitamento de estudo da discente, tendo em vista a compatibilidade de conteúdo e de carga horária. O Presidente
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colocou em votação e o parecer foi aprovado por unanimidade. 5.7 - SEMANA DE RECEPÇÃO DOS CALOUROS -
PROPONENTE PROFº ROBERSON. O professor Roberson explicou que a PROEG está organizando a recepção dos
calouros, e disponibilizou um espaço para o Instituto no dia 17 de setembro, sexta-feira, então FAPSI precisa planejar
alguma atividade para recepção dos calouros da Psicologia, levando em conta que o Instituto vai ficar no período da tarde.
O Presidente explicou que o NDE já havia discutido sobre isso e planejado oferecer três atividades: um acolhimento com a
professora Katerine, no período da manhã; uma apresentação do PPC com o professor André, no período da tarde; e uma
apresentação do SIGAA com a discente Bárbara, no período da tarde. O Presidente colocou em votação a proposta de fazer
o acolhimento dos calouros no dia 17 de setembro, iniciando com a professora Katerine, pela manhã, e o professor André e
a discente Bárbara a tarde, foi aprovada por unanimidade. A professora Katerine pediu para registra na ata que gostaria que
os discentes do curso de Jacundá também participassem da calourada. 5.8 - ALTERAÇÃO DO CALENDÁRIO
ACADÊMICO DE 2021.4. O Presidente explicou que já foi discutido, em uma reunião anterior, o modo como os períodos de
aula estão muito próximos o que ocasiona muito desgaste dos professores, tendo em vista que eles têm pouco tempo para
elaborar novas aulas. Dessa forma, a Psicologia vai propôs alteração no calendário acadêmico 2021.4. A professora Lúcia
pediu para registrar em ata que a PROEG passou a receber solicitações de mudanças no calendário acadêmico a partir de
uma reunião anterior. Após amplo debate, o Presidente colocou em votação a proposta de início das aulas do próximo
período, 2021.4, em 15 de fevereiro de 2022, e teve três votos a favor e três abstenções; o Presidente colocou em votação a
proposta de início do próximo período, 2021.4, em 07 de março de 2022, e teve 03 votos a favor e 03 abstenções. Como a
votação ficou empatada, o Presidente deu o voto decisivo na proposta de iniciar as aulas no dia 07 de março de 2022,
portanto esta proposta foi aprovada por quatro votos favoráveis e três abstenções. 6.9 - INÍCIO DO PROCESSO DE
REVISÃO DO PPC - PROPONENTE - FAPSI. O Presidente explicou que já era para ter sido iniciada a revisão do PPC da
Psicologia, no entanto a FAPSI resolveu esperar a visita do MEC, contudo é improvável que essa visita ocorra ainda neste
ano. Então, a proposta é iniciar no NDE a revisão do PPC, trazendo para aprovação no Conselho. O Presidente colocou em
votação a proposta de iniciar o processo de revisão do PPC da Psicologia e foi aprovada por unanimidade. 5.10 - REVISÃO
DE EMENTAS E BIBLIOGRAFIAS - PROPONENTE - FAPSI. O Presidente consultou o Conselho sobre a retirada deste
item da pauta e todos concordaram. 5.11 - APRECIAÇÃO DA MINUTA DO REGIMENTO DA FAPSI (DOCUMENTO EM
ANEXO) - PROPONENTE - FAPSI. O Presidente explicou que era melhor que os(as) conselheiros(as) tivessem mais tempo
para ler a minuta e propor alterações em uma reunião posterior. O Presidente colocou em votação a proposta de elaboração
do Regimento da FAPSI por meio de sugestões dos(as) conselheiros(as) através do e-mail que serão apreciadas em outras
reuniões e foi aprovada por unanimidade. 5.12 - INTERRUPÇÃO DAS LIBERAÇÕES PARA PÓS-DOUTORADO A PARTIR
DO ANO DE 2021. PROPONENTE - FAPSI. O Presidente explicou que esse ponto já foi discutido na sétima reunião
ordinária, no entanto foi retirado da pauta para ser discutido na presença dos principais interessados, no entanto a
proposição da FAPSI era de interromper as liberações a partir do ano que vem e só faria a retomada mediante a contratação
de novos professores. A professora Katerine explicou que na última reunião houve a proposição de condicionar as saídas de
professores ao retorno dos professores afastados, no caso o professor Lauro. A professora Lúcia argumentou que já
conversou com a professora Mayara e com a professora Katerine que não pretende se afastar em 2022. A professora Lúcia
argumentou que irá trocar de lugar com a professora Katerine, de modo que a professora Katerine se afastará em 2022 e a
professora Lúcia em 2024. A professora Lúcia pontuou que era melhor retardar a discussão sobre a interrupção das
liberações de professores para pós-doutorado, tendo em vista o novo cenário de possível contratação de professores
substitutos. O Presidente colocou em votação a proposição da FAPSI de interromper as liberações para pós-doutorado a
partir de 2022 e teve um voto favorável. O Presidente colocou em votação a proposição de retardar a discussão sobre
interrupção de liberações para pós-doutorado, para meados do período letivo 2021.2, quando já houver uma posição sobre
a contratação de novos professores e foi aprovada com quatro votos favoráveis e duas abstenções. A professora Silvania
pediu para registrar na ata que ela se absteve da votação. 5.13 - REVISÃO DAS LIBERAÇÕES PARA OCUPAR CARGOS
NA UNIVERSIDADE. O Presidente explicou que quando um professor é liberado para ocupar cargos na universidade ele
passa a pertencer ao novo órgão e estar atrelado a nova chefia imediata. A professora Lúcia argumentou que conforme o
artigo 66 do Regimento da UFPA, que é o Regimento seguido pela Unifesspa, ao Conselho da FAPSI não cabe liberar ou
não professores para ocupar cargo na Universidade, mas tão somente se manifestar a respeito. 5.14. SUBSTITUIÇÃO DO
PROFESSOR ROBERSON, COMO REPRESENTANTE NA COMISSÃO DE COMPRAS DO IESB. O professor Roberson
explicou que como Diretor do IESB não pode mais ficar na comissão de compras do Instituto, haja vista a possibilidade de
haver conflitos de interesses. O professor André se dispôs a substituir o professor Roberson. O Presidente colocou em
votação a substituição do professor Roberson pelo professor André, como representante da FAPSI na comissão de compras
do IESB e foi aprovada por unanimidade.6. O QUE OCORRER. Não houve o que ocorrer. 7. ENCERRAMENTO. Nada mais
a tratar, o Presidente do Conselho, professor André Picolli, agradeceu a atenção e participação de todos e às onze horas e
vinte e dois minutos deu por encerrada a oitava reunião ordinária da Faculdade de Psicologia. Eu, Valquimarque Nascimento
Feitosa, lavrei a presente ata, que será lida e aprovada.
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